
Вадим Ливнев

«Понятно, что критика со 
стороны президента будет», 
– сказал исполняющий 
обязанности главного 
тренера сборной Беларуси 
Сергей Пушков после 
того, как возглавленная 
им несколько дней назад 
команда вылетела из 
хоккейной элиты. Но ждать 
нужно не критики, а разноса 
вселенских масштабов.

В 2015-м, когда Беларусь вышла 
в плей-офф чемпионата мира по хок-
кею, Александр Лукашенко выставил 
за турнир оценку «позорище» – из-за 
того, что в 1/4 финала разгромно про-
играли канадцам. Можно только пред-
ставить себе, какие эпитеты вертятся 
на языке у главы государства сейчас.

Чтобы хоть как-то повеселить пу-
блику, новый сезон белорусского 
хоккейного сериала «Позорище» мы 
решили проиллюстрировать кадром 
из британского детективного сери-

ала «Крах». Кстати, последний реко-
мендуется к просмотру. По крайней 
мере, первый и второй сезоны

Не припомню другой такой сфе-
ры, которой доставалось бы столько, 
сколько хоккею – во всех смыслах. 
На этот вид спорта пролился «золо-
той дождь»: особа, приближенная к 

императору, даже обзавелась соб-
ственных автопарком «Бентли». Но 
и «обтекать» после очередных про-
валов ответственным за данное на-
правление приходилось регулярно и 
по полной программе.

Михаил Брошин

7 мая состоялась 
очередная инаугурация 
президента России. Фоном 
для старта четвертого (или 
пятого – смотря как считать) 
срока Владимира Путина 
стали международная 
изоляция, экономические 
проблемы и безжалостно 
подавляемые протесты.

В этой связи вспоминается разго-
вор, состоявшийся между хозяином 
Кремля и уроженцем деревни Виш-
нево, расположенной в Воложинском 
районе. Шимон Перес и Владимир 
Путин шесть раз встречались толь-
ко в 2013-2016 гг. Однажды между 
ними состоялся разговор, о котором 
многолетний лидер Израиля пове-
дал журналисту Дэвиду Сэмюэльсу. 
Интервью было опубликовано в жур-
нале Tablet на следующий день после 
смерти Переса.

Речь шла о том, что Израиль 
стремится в будущее – и живёт сре-
ди соседей, глядящих в прошлое. 
Дошли до Китая, лидер которого 
спрашивал совета Переса – и тот 
сказал: «Ты должен решить, кто ты 
– дающий или берущий. Величай-
шая ошибка – брать что-то силой. 
Величайшая мудрость – что-то от-
давать».
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Как Путин не послушал уроженца Беларуси, 
и что из этого вышло138302 Комментарии 

07.05.2018

Почему Лукашенко воспринимает крах  
в хоккее как личное оскорбление

138507 Комментарии 13.05.2018
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Евгений Федоров

Арсений Сивицкий – о скрытых угрозах, 
прозвучавших в инаугурационной речи 
Владимира Путина.

Директор Центра стратегических и внешнеполитиче-
ских исследований Арсений Сивицкий считает, что речь 
российского лидера на инаугурации нужно воспринимать 
как продукт для внутреннего потребления. 

– Буквально на днях был опубликован опрос «Ле-
вада-Центра», – рассказал в экспресс-комментарии 
«Салiдарнасцi» собеседник. – В нем указывалось, что 
россияне больше озабочены проблемами в социально-э-
кономической сфере, нежели стремлением России вос-
становить статус сверхдержавы во внешней политике. 
Так что, думаю, что это не простое совпадение, что Путин 
заговорил о внутренних проблемах России.

По мнению эксперта, показательным является и со-
став нового российского правительства:

– Все ключевые фигуры, включая премьер-министра, 
руководителей силовых ведомств, а также МИДа – все 
они сохраняются. А это значит, что продолжает работу 
кабинет министров «новой холодной войны». Эти люди 
будут заниматься, в первую очередь, не вопросами вну-
треннего развития, а противостоянием с Западом.Если 
честно, я не вижу в России потенциала для каких-то вну-
тренних преобразований.

Сивицкий уверен, что Путин во время своего очеред-
ного шестилетнего срока будет продолжать тот курс, ко-
торый Россия проводит с 2014 года:

– С одной стороны, это будет наступательная внеш-
няя политика. И в этом направлении Россия попытается 
в ближайшие 2-3 года укрепить свои позиции везде, где 
это только возможно: в постсоветских странах, на Ближ-
нем Востоке и даже в Африке.

Во внутренней политике Россия, скорее всего, про-
должит курс на импортозамещение. Особенно в тех сфе-
рах, которые являются для них стратегическими: сель-
ское хозяйство и военно-промышленный комплекс. И 

для Беларуси это очень опасная ситуация. Агрессивность 
внешней политики и своеобразный изоляционизм внутри 
России – все это будет бить по интересам Беларуси.

По словам эксперта, в этой ситуации будет сохра-
няться «перманентная конфликтность в отношениях с 
Россией, которая будет нарастать ближайший год-два». 
Особенно это будет заметно в таких сферах, как экспорт 
белорусских сельскохозяйственных продуктов на рос-
сийский рынок, а также нефтегазовый вопрос, который 
«также обострится ближе к концу 2018 года».

– Если Москва начинает свой новый политический 
цикл, то Александр Лукашенко свой политический цикл 
заканчивает: его ждут парламентские и президентские 
выборы в 2019-2020 году. И, мне кажется, в преддверии 
этих событий Москва попытается оказать серьезное дав-
ление на руководство Беларуси, чтобы добиться уступок 
и даже подорвать белорусский суверенитет, – преду-
преждает Арсений Сивицкий.

 Вероника Белова

Зацепило! У наших 
властей есть удивительно 
свойство: даже о самых 
плохих новостях сообщать 
радостно и с необычайной 
торжественностью. Вот 
и сейчас вице-премьер 
Семашко решил поделиться 

последними новостями с 
завода «Белджи».

В частности, Владимир Семаш-
ко рассказал, как хорошо идет 
рост производства и продаж авто-
мобилей Geely. И привел цифры: 
за январь-февраль завод выпу-
стил 265 автомобилей, за март — 
507 автомобилей произведено и 
продано. В апреле объем выпуска 

достиг 910 машин, план на май — 
960.

— Идет освоение нового седанчи-
ка, рынок его тоже требует, — игриво 
и задорно сообщил вице-премьер.

А теперь давайте оценим, доста-
точно ли поводов для такой радости 
у Семашко? 

Путем нехитрого арифметическо-
го сложения выясняем, что за 4 меся-

О новом сроке Путина:  
«Для Беларуси это очень опасная ситуация»

138336 Политика 07.05.2018

Фото Telegram-канал «Пул №3»

Доходы накрылись медным тазом?  
Семашко рассказал, сколько продано Geely

138556 Зацепило! 14.05.2018
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Вероника Белова

Своими невероятными открытиями и 
удивительными наблюдениями они тут же 
поделились друг с другом.

Это произошло во время совещания по решению ак-
туальных вопросов социально-экономического развития.

Прозрение первое. Народ держат в черном теле

— Хотелось бы, чтобы премьер-министр доложил о 
том, как будут расти доходы населения: зарплаты, пен-
сии. Мы не можем в черном теле держать народ, — зая-
вил Александр Лукашенко.

И тут же вызвал своим заявлением смех.
«Этот неловкий момент, когда четверть века тебе твер-

дили о процветании, а потом вдруг опаньки: «Хватит дер-
жать народ в чёрном теле», — написал на своей странице 
в Фейсбуке Дмитрий Растаев. — Оказывается, «процве-
тание» было псевдонимом нищебродства. Интересно, что 
у них кроется за эвфемизмом «стабильность»?»

Прозрение второе. Господдержка убыточных 
предприятий съедает деньги на зарплаты

— Нам нужны предприятия, которые живут без постоян-
ной подпитки из госбюджета, — поделился другим наблюде-
нием глава Беларуси. — Таким образом мы привыкли заби-
рать деньги учителей и врачей и направлять их туда, где они 
должны зарабатываться и, наоборот, направляться в бюджет.

А мы-то думали, что, вбухивая деньги в убыточные 
предприятия, заживем, как короли!

Прозрение третье. Пока одни кормят сказками 
о зарплатах в 1000 рублей, другие получают по 
300

— Должны быть реализованы меры по тем предприя-
тиям, где зарплата 300−400 рублей, которые бы позволи-
ли им обеспечить при опережающих темпах роста произ-

водительности труда соответствующий рост заработной 
платы, — продолжил сыпать открытиями уже премьер 
Андрей Кобяков.

Интересно, а когда правительство отчитывалось о том, 
что почти везде уже зарплата по 1000 рублей, оно кого 
имело в виду?

Прозрение четвертое. Из-за низкого уровня 
жизни белорусы бегут из страны 

Ну и последним гвоздем в этой череде откровений 
стало признание Кобякова о покидающих страну сооте-
чественниках. По его словам, задачу с зарплатами надо 
решать «чтобы обеспечить для людей привлекательность 
их рабочих мест и в том числе не допустить оттока квали-
фицированных кадров за рубеж».

Вот такие «невероятные» открытия были совершены 
главным руководством нашей страны.

По сути, власти констатировали, что их многолетняя 
работа полностью провалена: маленькие заработки, неэ-
ффективные предприятия, низкий уровень жизни и побег 
рабочей силы — все это было признано и даже озвучено. 
Осталось теперь только дождаться, какие выводы будут 
сделаны после такого невероятного прозрения.

4 невероятных прозрения.  
Лукашенко и Кобяков обнаружили то,  
чего раньше в упор не замечали

138247 Комментарии 
04.05.2018

ца прошедшего года «Белджи» уда-
лось продать 1682 автомобиля  (если 
выгорит в мае, будет 2642). Много 
это или мало?

Напомним, что еще в феврале 
сам Семашко заявил, что «БелДжи» 
должен к концу года продавать по 8 
тысяч (!) машин в квартал. Как ви-
дим, эта цифра несколько отличает-
ся от нынешних полутора тысяч за 4 
месяца.

Примечательно, что, открывая 
завод «Белджи», Александр Лука-
шенко поставил задачу выпускать 

ежегодно «хотя бы» 60 тыс. (!) авто-
мобилей.

— И сегодня правительству по-
ручено разработать меры, которые 
позволят нам продавать хотя бы 60 
тысяч автомобилей на внутреннем и 
внешнем рынках. Это небольшое ко-
личество, но 60 тысяч — прибыльная 
работа, хорошая заработная плата 
трудового коллектива, — заявил тог-
да глава государства.

При этом для выхода на рента-
бельность предприятию, как отме-
чалось, необходимо реализовывать 

минимум 35 тысяч автомобилей в 
год. 

И что-то подсказывает, что даже 
немного приблизиться к этой цифре 
при нынешних скромных показателях 
в 1682 автомобиля вряд ли удастся. А 
значит, завод еще долго будет тянуть 
деньги из нашего кармана, превра-
тившись в очередной мертвый груз. 

Ну а чиновники продолжат петь 
радостные оды белорусскому маши-
ностроению и рассказывать, какой 
небывало популярностью пользуются 
наши «седанчики». 
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«Кстати – о берущих», – сменил 
тему журналист. И спросил Переса о 
президенте России, который «играет 
по устаревшим правилам, устрем-
лённым в прошлое», «переоснастил 
свою армию, потом съел Крым, по-
том съел восточную часть Украины, а 
теперь бомбит Сирию с баз, располо-
женных в Иране». «И если бы вы спро-
сили Путина, кто сегодня влияет на 
крупнейшие события, он бы ответил: 
я влияю», – продолжал журналист.

«А вы беседовали с Путиным?» – 
прервал собеседника Перес. И, полу-
чив отрицательный ответ, рассказал.

«Я и Путин – очень хорошие дру-
зья, – начал Перес. – И я передам вам 
вкратце содержание одного из наших 
последних разговоров.

Я сказал ему: «Вам 63 года – мне 
93 года. Скажите, что вы хотите до-
стичь в ближайшие 30 лет? За что вы 
боретесь? Вы надеетесь нагадить 
Америке?

Он говорит: «Нет».
Америка хочет часть России? Нет. 

У вас есть проблемы в переговорах с 
Обамой?

Он говорит: «Почему вы спраши-
ваете?».

Я сказал: послушайте, я не шпион, 
как бы там ни было – скажите мне.

Он говорит: «А вы как думаете?»
И я сказал: Америка победит, и не-

важно, что вы будете делать.
«Почему?» – спросил он.
Потому, что они удачливые, а вы – 

нет.
Я рассказал ему больше. Что видит 

утром американец, когда просыпает-
ся? На юге – Мексика, и они прини-
мают мексиканцев в своей стране. На 
севере – Канада, и они лучшие в мире 
друзья. А справа и слева – рыба в воде.

О чём должен беспокоиться Обама? 
Вот вы: вы просыпаетесь утром, и что у 
вас есть? Япония, Китай, Афганистан? 
Бог мой! Они знают, что у вас огром-
ные земли, а вы не даёте им и пяди. Вы 
владеете 20 процентами пресной воды 
– и ничего не даёте. Поэтому, что когда 
в Сибири растает снег, первое, что вы 
увидите, будут китайцы. Потому что на 

востоке множество китайцев, но не так 
много русских.

Второе, что я сказал ему: у Аме-
рики наилучшее соотношение между 
площадью земель и числом людей. А 
у вас – наихудшее. Двадцать миллио-
нов квадратных километров. Бог мой! 
А вот чего у вас нет – это людей. Ваши 
люди гибнут. Не обманывайте себя 
аплодисментами и тем, что люди го-
ворят. Они не простят вас. Почему 
продолжительность жизни русских – 
62 года, а американцев – 82 года?

А потом я сказал ему: вы ведёте 
себя, как царь. Я сейчас очень откро-
венен. Я сказал: что делали цари? Они 
развивали два города – Санкт-Петер-
бург и Москву как витрины. Там вы 
найдёте всё, что захотите. А остальная 
Россия – как Нигерия, занесённая сне-
гом. Люди у вас умирают. Вы не даёте 
им жизни. Думаете, они простят вас?

Почему Америка – великая? – 
спросил я его. Потому что они – из от-
дающих. Почему в Европе проблемы? 
Потому что они – из берущих. Амери-
ка даёт – и люди думают, это потому, 
что она щедрая. А я думаю, что она 
мудрая. Отдавая, ты создаёшь дру-
зей. Самые выгодные инвестиции – 
заводить друзей.

Америка имела мужество принять 
план Маршалла, огромный кусок сво-

его ВВП они отдали умиравшей Ев-
ропе. И таким образом они показали, 
что это – лучшая инвестиция в мире.

Нет ни одной европейской страны, 
которая не побывала бы империей: 
Франция, Британия, Португалия – все. 
И что случилось? Они были выброше-
ны и ушли ни с чем. Англия, величай-
шая империя от восхода до заката, 
все океаны, а милые мирные индийцы 
выкинули их и не оставили им ничего, 
кроме трёх маленьких островов, и они 
не знают, что с ними делать.

Поверьте мне, сказал я Пути-
ну, враги и вражда – самая большая 
растрата в жизни. Вы инвестируете в 
глупость».

Кремлевский пресс-секретарь 
Дмитрий Песков подтвердил ТАСС, 
что российский и израильский лиде-
ры действительно неоднократно бе-
седовали: «Путин очень дорожил воз-
можностью обменяться мнениями с 
Пересом. В этом контексте, да, такие 
разговоры были неоднократно».

Но мудрость патриарха осталась не-
востребованной хозяином Кремля. Пу-
тин продолжает бороться с Западом, а 
не с внутренними проблемами России. 
Тем самым он обрекает свою страну на 
участь «Нигерии, занесенной снегом»…

Надо было прислушаться к старо-
му умному еврею.

Как Путин не послушал уроженца Беларуси, 
и что из этого вышло
(Окончание. Начало на 1-й стр.)



Салiдарнасць у iнтэрнэце     15 мая  2018       №421 5

 КОММЕНТАРИИ

Всё же заметим, что в абсолютных 
цифрах хоккей сожрал куда меньше 
средств, чем, к примеру, сельское хо-
зяйство. Результаты же примерно оди-
наковые, но аграриев глава государства 
не поносит на чем свет стоит с завидной 
регулярностью. В чем же дело?

Лукашенко и хоккей – это история 
трагической любви. По всей видимо-
сти, настоящей. И практически без-
ответной.

Складывается впечатление, что ру-
ководитель Беларуси втрескался по са-
мые уши. Произошло это более 20 лет 
назад. Именно тогда алтарь хоккейной 
богини начали заваливать подношения-
ми и жертвами в расчете на взаимность.

И поначалу эта коварная дама пома-
нила, дав мельком насладиться своими 
прелестями. Февраль 2002-го, Солт-
Лейк-Сити, шальная шайба Копатя, по-
беда над шведами и выход в полуфинал 
Олимпиады – ах каким многообещаю-
щим авансом всё это выглядело.

Но годы шли, а вместо успехов 
множились лишь разочарования. В 
честь богини по всей стране возво-
дились ледовые храмы, однако за всё 

это наградой стало не полноценное 
соитие, а мимолетный флирт.

При таком раскладе пламенная 
страсть вполне могла угаснуть за два 
десятилетия. Но наши грёзы порой 
сильнее нас…

«С чехами нам надо играть на рав-
ных, у финнов вы запросто можете 
выигрывать», – говорил хоккеистам 
Александр Лукашенко в 2010-м на 
Олимпийском собрании.

Прошло еще 8 лет. Сборная Бе-
ларуси влетает 2:6 французам и 0:4 
австрийцам, которых еще недавно за 
соперников не считали.

Свита хоккейной богини долго кор-
мила Лукашенко «завтраками». Мол, 
нужно время, чтобы вложения начали 
давать отдачу, вот подрастут детки в 
ледовых дворцах и всем покажут!..

Но пока символом нового поко-
ления хоккеистов является Сергей 
Дрозд. Ему было около 5 лет, когда 
Лукашенко увлёкся шайбой и клюш-
кой. Сейчас Дрозду под тридцатник, 
и он намедни прославился антире-
кордом: в 38 матчах чемпионатов 
мира форвард не смог набрать ни од-
ного результативного балла.

«Дрозды» в шоке: строили хоромы, 

а оказались у разбитого корыта. Мас-
штаб провала особенно впечатляет 
с учетом того, что процесс проходил 
под личным неустанным контролем 
главы государства. Чего только за это 
время ни делали: и на отечественных 
тренеров ставили, и заморских при-
глашали, и канадским игрокам бело-
русские паспорта раздавали, и… и… 
и… И ничего не сработало!

Кстати, любовь любовью, но дело 
ведь еще и в том, что хоккейный про-
ект планировался как один из самых 
ярких экспонатов выставки достиже-
ний народного хозяйства: «сильная 
и процветающая» сборная Беларуси 
должна была наглядно показывать на 
ледовых площадках преимущества 
нашей системы. Вместо этого проде-
монстрировано ровно обратное: крах 
многолетней программы, которая 
пользовалась у руководителя страны 
особым приоритетом.

С учетом вышесказанного неуди-
вительно, что Александр Лукашенко 
воспринимает хоккейное фиаско как 
личное оскорбление. Жестокая ре-
альность с особым цинизмом поглу-
милась над хрустальной мечтой. Те-
перь осталось лишь собрать осколки.

Почему Лукашенко воспринимает крах  
в хоккее как личное оскорбление
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Салiдарнасць

Обозреватель «Эха Москвы» 
 Юлия Латынина – о парадах 
Победы в Москве и Минске.

Как отметила журналистка в автор-
ской передаче «Код доступа», в России 
парад Победы до сих пор празднуют как 
новость. По ее мнению, это напоминает 
арабов, которые, когда им начинают го-
ворить, что они живут в грязи, отвечают: 
«А вот мы придумали алгебру».

— Вот пройдет еще много лет, 
Россия, которая третья в мире по ве-
личине населения страна, в которой 
эпидемия СПИДа, в России больше 
всего беспризорных, больше всего 
неусыновленных детей, в России чу-
довищно низкая продолжительность 
жизни. Зато мы разбили фашистов.

И, конечно, вторая задача этой «зато 
мы придумали алгебру» — это отвлечь 
внимание от демонстрации, например, 
Навального 5 мая. Вот сколько там у 
Навального вышло? Несколько тысяч. А 
тут нам говорят: вышел миллион на ак-
цию «Бессмертный полк».

— Власти там запретили «Бес-
смертный полк», разрешили свой ва-
риант «Бессмертного полка». И там в 
результате этого «Бессмертного пол-
ка», который не был разрешен (в канун 
Дня Победы минские власти разре-
шили акцию — прим. «С»), собралось 
около тысячи человек, причем они 
такие были, если посмотреть на фото-
графии, странные люди с одинаковы-
ми плакатиками и испитыми лицами, 
очень похожие на тех казаков, кото-
рые лупили нагайками — ну люмпены.

В общем, когда люмпены увидели, 
что как-то нехорошо, потому что типа 
тут другие люди идут в другой колон-
не, они влились как раз стройными 
рядами в аналогичную белорусскую 
акцию, то есть фактически ни один 
человек не пришел в Минске на «Бес-
смертный полк».

Вот вы можете себе представить, 
чтобы люди, которые по призыву На-
вального вышли на площадь, увиде-
ли, что там есть казаки с нагайками и 
присоединились к казакам. То есть на 
самом деле этой ситуации нету, это-
го контингента людей, которые го-
товы во что бы то ни стало выходить 
на «Бессмертный полк» даже против 
всего мира. Их просто нет, как свиде-
тельствует история Беларуси, — за-
ключила Юлия Латынина.

Латынина: «Фактически ни один человек  
не пришел в Минске на «Бессмертный полк»

138525 Комментарии 13.05.2018
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1 мая истекал срок 
предварительного 
расследования по 
громкому уголовному «делу 
профсоюзов», но шансов на 
то, что оно будет закрыто или 
приостановлено, очень мало.

Возможно, расследование вновь 
продлили на 3 месяца. Как рассказал 
сайту palitviazni.info бухгалтер профсо-
юза РЭП, фигурант дела Игорь Комлик, 
недавно его вместе с председателем 
профсоюза РЭП Геннадием Федыничем 
вызвали к следователям, чтобы поста-
вить в известность, что следственная 
группа расширена до восьми человек.

— Но ведь очевидно, что группу рас-
ширяли не для того, чтобы поскорее 
закрыть дело, — считает Игорь Комлик.

Геннадий Федынич также не мо-
жет спрогнозировать, насколько за-
тянется дело.

— Его могут затягивать как можно 
больше, а могут в какой-то момент 

и приостановить, — отметил лидер 
профсоюза РЭП. — Здесь все не-
предсказуемо. И, как мне кажется, от 
следователей здесь мало что зави-
сит. Это политически мотивирован-
ное дело, и о том знает уже весь мир.

Напомним, Игорь Комлик содер-
жался под стражей с августа 2017 
года в рамках уголовного дела, воз-

бужденного против него и председа-
теля профсоюза РЭП Геннадия Феды-
ничa по ч.2 ст.243 Уголовного кодекса 
РБ (уклонение от уплаты сумм на-
логов, сборов в особо крупном раз-
мере). 2 октября Игорь Комлик был 
освобожден из СИЗО под подписку о 
невыезде, но расследование идет до 
сих пор.

praca-by.info

Лидеры профсоюза РЭП 
обвиняются в уклонении 
от уплаты налогов в особо 
крупном размере.

Геннадию Федыничу и Игорю Ком-
лику (на фото слева) предъявлено 
окончательное обвинение в уклоне-
нии от уплаты налогов в особо круп-
ном размере (часть 2 статьи 243 Уго-
ловного кодекса РБ).

– Нас обвиняют по части 2 статьи 
243 Уголовного кодекса – уклонение 
от уплаты налогов в особо крупном 
размере. Следствие пришло к выво-
ду: я и Комлик виноваты в том, что по 

итогам 2011 года профсоюз РЭП не 
уплатил в госбюджет налоги на сум-
му 22 тысячи 867 рублей 10 копеек (с 
учетом деноминации).

Виновным себя не признаю и не 
признаю никогда. Считаю, что дело 
политически мотивированное, глав-
ная цель которого – оказать давление 
на меня как на лидера профсоюза, 
на профсоюз РЭП и на независимое 
профсоюзное движение в целом, - 
заявил лидер профсоюза РЭП сайту 
praca-by.info.

Следствие указывает, что уголов-
ное преследование неустановленных 
лиц по уголовному делу прекращено 
7 мая 2018 года, так как таких лиц и 
не оказалось.

– Следователи провели сотни до-
просов по всей стране. Очевидно, 
что в результате допросов следствие 
пришло к выводу, что в деяниях опро-
шенных лиц состава преступления 
нет. Обвиняемыми остаются только 
Федынич и Комлик, – подчеркнул Ген-
надий Федынич.

Лидерам профсоюза РЭП пре-
доставили месяц на ознакомление 
с материалами дела, после чего 
уголовное дело будет направлено в 
суд.

– В течение месяца мы должны 
ознакомиться с материалами дела 
(около десяти томов). Я по-прежнему 
остаюсь под подпиской о невыезде, 
а потому мое участие в Междуна-

Дело профсоюзов: сотни свидетелей,  
задержания, растущая как на дрожжах  
следственная группа. Наглядно

138186 Профсоюзы 03.05.2018

«Виновным себя не признаю».  
Федыничу и Комлику предъявлено  
окончательное обвинение

138422 Профсоюзы 10.05.2018
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В Киевском сквере в Мин- 
ске состоялся митинг проф-
союза РЭП. Акция разрешена 
Мингорисполкомом.

По инфомации правозащитного 
центра «Весна», в акции участвовали 
около 130 человек.

«Работая в Беларуси, копишь 
только на гробовые» — с таким плака-
том вышла одна из участниц митинга.

В интервью телеканалу Белсат 
женщина рассказала, что ее зять в 
панике: в семье трое детей, жена в 
декрете, и денег на жизнь не хватает. 
По словам участницы акции, еще не-
сколько месяцев назад им хватало и 
даже удавалось отложить  средства. 

Люди вышли на митинг с плаката-
ми «Нет безработице», «За Беларусь 
без контрактов», «Сначала зарплата, 
потом квартплата», «Ужо не першы год 
нам абяцаюць па 500, і сіл няма ўжо 
чакаць. Абрыдла проста выжываць».

Светлана из Витебской области на-
звала главную проблему — трудно тру-
доустроиться молодым специалистам.

— Им не предоставляется прак-
тика. После окончания учебы моло-
дым людям некуда идти. И идут они 
в грузчики и охранники. Зачем тогда 
высшее образование получают? — 
задается вопросом женщина.

Ее сын, выпускник полоцкого кол-
леджа, после окончания учебы второй 
год не может найти работу. Интересно, 
что по образованию он программист.

— Я предпенсионного возрас-
та. Потеряла работу, и год не могла 
найти, — говорит Светлана, отме-
чая, что зарплаты и пенсии в стране 
низкие.

Организаторы митинга  выдви-
нули ряд требований властям, в том 
числе установить пособие по безра-
ботице не ниже минимального потре-
бительского бюджета.

родной конференции труда, которая 
состоится 29 мая – 4 июня в Женеве, 
под вопросом, - отметил лидер про-
фсоюза РЭП.

17-19 апреля Беларусь посетила 
совместная миссия Международ-
ной конфедерации профсоюзов и 
Глобального союза IndustriAll. Мис-
сия выразила белорусскому прави-
тельству озабоченность преследо-
ванием независимых профсоюзов 
и нарушением прав трудящихся в 
Беларуси.

Отдельным вопросом на перего-
ворах обсуждалось уголовное дело 
в отношении лидеров РЭП. Заме-
ститель генерального секретаря Гло-
бального союза IndustriAll Кемаль Оз-
кан заявил, что миссия потребовала 
от белорусского правительства пре-
кратить уголовное преследование 
лидеров РЭП.

2 августа 2017 года в централь-
ном офисе Белорусского профсоюза 
радиоэлектронной промышленности 

Департамент финрасследований КГБ 
по Минску провел обыск, аналогич-
ный обыск проведен в Солигорске 
в офисе Независимого профсоюза 
горняков. Лидеров РЭП обвинили в 
уклонении от уплаты налогов в особо 
крупном размере.

Игорь Комлик два месяца провел 

за решеткой, вечером 2 октября 2017 
года его освободили под подписку о 
невыезде.

Предварительное расследование 
уголовного дела несколько раз прод-
левалось – последний срок истек 1 
мая. Окончательное обвинение лиде-
рам РЭП предъявлено 8 мая.

Акция солидарности: «Работая в Беларуси, 
копишь только на гробовые»

138126 Профсоюзы 01.05.2018
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19 лет назад исчез 
экс-министр МВД Юрий 
Захаренко.

Юрий Захаренко родился 4 янва-
ря 1952 года в городе Василевичи 
Речицкого района Гомельской об-
ласти. Срочную службу проходил на 
Балтийском Флоте. Окончил Волго-
градскую высшую школу МВД СССР 
(1977), Академию МВД СССР (1987). 
Работал следователем в Светло-
горске, Гомеле, начальником след-
ственного отдела, заместителем на-
чальника управления внутренних дел 
Гомельского облисполкома (с 1977). 
Заместитель начальника Межреги-
онального управления по борьбе с 
организованной преступностью МВД 
СССР (с 1991). Начальник След-
ственного управления, затем След-
ственного комитета МВД Беларуси 
(с 1992). Министр внутренних дел 
Республики Беларусь (1994-1995). 
Генерал-майор.

Был похищен вечером 7 мая 1999 
года недалеко от собственного дома. 
Расследование похищения, кото-
рое велось государственными след-
ственными органами, не принесло 
результатов. Правозащитники счита-
ют, что он был похищен по политиче-
ским мотивам.

Семья Юрия Захаренко, жена, две 
дочери и внуки, живут в Германии, где 
получили политическое убежище.

Почти десять лет назад «Салiдар-
насць» попросила поделиться вос-
поминаниями о пропавшем политике 
его соратников и близких. Предла-
гаем избранное из архива: что тогда 
сказал Владимир Бородач, бывший 
командир бригады спецназа в Ма-
рьиной Горке:

— Есть две версии того, почему 
Захаренко сняли с поста министра. 
Первая принадлежала самому Юрию 
Николаевичу. Он неоднократно по-
вторял, что Лукашенко требовал от 
него выполнения любого приказа, 
даже если нужно было бы стрелять по 
людям, в то время как Захаренко был 
готов действовать только по закону.

Вторую версию озвучивали в кулу-
арах. Согласно ей, между Захаренко 
и управделами президента Иваном 
Титенковым разгорелось соперниче-
ство, и Лукашенко отдал предпочте-
ние Титенкову. Честно говоря, лично 
я больше склоняюсь ко второй вер-
сии. Видимо, уйдя в оппозицию, За-
харенко захотел отомстить за прои-
грыш в кулуарной борьбе за близость 
к телу. Но все же, Юрий Николаевич 
был ближе к патриотам, чем к поли-
тиканам.

Мы познакомились с Захаренко 
месяца через два после его отстав-
ки с поста министра внутренних дел. 
В «Народной Воле» вышла моя ста-
тья, и Юрий позвонил и предложил 
мне встретиться. Я сам в 93-м ушел 
в отставку по политическим мотивам, 
был членом «Згуртавання беларускіх 
вайскоўцаў», которое тесно сотруд-
ничало с политическими партиями, 
поэтому мы быстро нашли общий 
язык. И начали действовать вместе 
— руководили организацией охраны 
оппозиционных мероприятий, рабо-
тали над созданием «Союза офице-
ров Беларуси», который должен был 
объединить патриотов из МВД и КГБ, 
разделяющих общедемократические 
ценности.

Инициаторы создания «Союза 
офицеров Беларуси» — слева напра-
во: Владимир Бородач, Юрий Заха-
ренко, Валерий Костко

Заявления о вступлении в Союз 
написали несколько десятков че-
ловек, но, к сожалению, в 1999-м 
стало понятно, что на то время это 
неосуществимая затея. Захаренко 
как лидер должен был обеспечивать 
своих людей, но ресурсов у него не 
было, и он понимал, что может под-
ставить пошедших за ним людей. К 
тому же пик политической борьбы 
прошел в 1996-м, и все постепенно 
затухало.

Захаренко был с точки зрения 
политических взглядов человеком 
многогранным — сотрудничал и со 
спикером Верховного Совета Се-
меном Шарецким (это мы, кстати, в 
1996-м принесли в Конституционный 
суд из парламента подписи депута-
тов по импичменту президенту), и с 
Геннадием Карпенко, и с Михаилом 
Чигирем. Захаренко никогда не го-
ворил, что хочет стать президентом 
— все-таки Карпенко и Гончар были 
сильнее его. Зато как второй номер 
он был ярким и желанным для любого 
первого лица. Он был волевой лично-
стью, мог использовать свое бывшее 
влияние, и при этом был достаточно 
осведомлен, что необходимо в поли-
тических интригах.

В последний раз мы встретились 
с Юрием Николаевичем в день его 
исчезновения — утром 7 мая. Обсу-
дили слежку, которая за ним велась, 
и пришли к выводу, что ему ничего не 
угрожает. Считается ведь, что откры-
тая слежка — лучшая охрана.

Но в час или два ночи мне позво-
нила его жена и сказала, что Юрий 
домой не вернулся. Мы с соратни-
ками организовали поиск — но без-
успешно. Все что удалось выяснить 
— в 23 часа он поставил машину и 
направился к своему дому, который 
находился в метрах 900 от стоянки. 
По дороге его схватила группа из 3-4 
человек, бросила в машину и увезла 
в вечность.

Мне смешны политики, которые 
ждут, когда им принесут власть. За-
харенко таким не был, и его закопали 
— как одного из самых опасных оппо-
нентов.

Помнить всё: «Его закопали  
как одного из самых опасных оппонентов»
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